
La presidenta de la Cámara de Di-
putados, Karol Cariola (PC), pidió
antecedentes vinculados a las re-
muneraciones de los funciona-

rios de la corporación, a raíz de una nota
publicada ayer por La Segunda sobre los
altos sueldos que reciben algunos em-
pleados del Senado.

Hoy son 35 los funcionarios de la Cá-
mara Alta que ganan entre $10 millones y
casi $17 millones (bruto). Vale decir, lo
mismo o más que percibirá a contar de
2026 quien suceda al Presidente Boric.

El sueldo del futuro Mandatario fue
ajustado -al alza- por una comisión presi-
dida por el exministra Felipe Larraín (ver
recuadro) y lo dejó en $10,2 millones (bru-
to). El incremento se concretó bajo la lógi-
ca de resolver desequilibrios entre las re-
muneraciones de distintas autoridades de
Gobierno, como que algunas de ellas ga-
naran más que el propio Mandatario.

El trabajo de esa comisión, sin embar-
go, logró su cometido sólo “a medias”.
Porque no pudo intervenir (inhabilidad
legal) los salarios de los funcionarios del
Congreso.

Los sueldos “disparados” de los 35
empleados del Senado constan en los re-
gistros de la web de la institución. A dife-
rencia de lo que sucede en la Cámara, que
no publica nombres y cargos de funciona-
rios asociados a sueldos brutos o líquidos,
sino datos “fraccionados” en dos seccio-

nes, lo que, en la práctica, obliga a realizar
cálculos (con riesgo de error).

"Yo no fijo los sueldos"
Esta mañana, Cariola explicó que la

publicación de los datos bajo esa modali-
dad obedece a una resolución

de 2018. “Un mecanismo, que utiliza la Bi-
blioteca del Congreso, y que usaba tam-
bién el Senado. El Senado modificó esa re-
solución”, consignó.

Cariola insistió en que “la informa-
ción sí está publicada; ahora (en la Cá-

mara) no está publicada efectiva-
mente de una manera que quizás

facilite el acceso al dato, porque
está en dos cuadros distintos.
Se puede acceder al monto fi-
nal”.

-No están asociados nom-
bres, apellidos y montos.

-Está asociado al tramo (...).
O sea, está publicado, lo que no es-

tá publicado es de la manera en que a
lo mejor a usted le acomoda más o a al-
guien le pueda acomodar. Creemos que
esto es algo que hay que revisar (...). No
hay ningún problema en llevar adelante la
revisión para facilitar el acceso a la infor-
mación.

Como sea, Cariola admitió que des-
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Congreso: Cariola plantea "revisar" sueldos
de funcionarios que ganan $10 millones o más
Parlamentaria desconoce
cuántos son hoy los
empleados de la
corporación que están en
ese rango salarial.
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El exministro de Hacienda, Felipe Larraín, quien preside
la comisión que fijó los sueldos de las altas autoridades
del Estado, aseguró a La Segunda que “nuestra misión
no es fijar las remuneraciones de todos los funcionarios
del Congreso. La ley nos mandató a fijar las remunera-
ciones del Presidente de la República, de senadores,
diputados, gobernadores regionales, de los funcionarios
de exclusiva confianza del Jefe de Estado y de las per-
sonas contratadas sobre la base de honorarios que
asesoren directamente a las autoridades ya indicadas”.
El también director de CLAPES UC agregó que "las

remuneraciones de los 35 funcionarios
que se menciona en este artículo (la
publicación de nuestro diario ayer) son
bastante altas respecto del ingreso que
tendrá el Presidente de la República, pero
no está en nuestro ámbito revisarlas ni regular-
las”. El 13 de sepiembre recién pasado, la comisión
resolvió que el Presidente de la República será quien
perciba la remuneración más alta entre las autoridades
gobernamentales, a partir de marzo de 2026. El sueldo
bruto del Jefe de Estado alcanzará los $10.269.076.

Larraín: "No está en nuestro ámbito revisar ni regular”
sueldos de funcionarios del Congreso

Lo importante es que los
sueldos (...) estén bien
justificados respecto de
su monto", Karol Cariola,
presidenta de la Cámara

Son montos muy altos, se
escapan del común de la
gente (...). Son platas
públicas, obviamente van
a molestar", Diputado Rubén
Oyarzo (ind.)
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y no va a pasar nada. Tendría que ser gen-
te muy noble la que tomara la decisión,
pero esa gente tan noble no está en el
Congreso. En la historia del Parlamento la
cantidad de secretos y favores guardados
alcanza a tanto, que hay una especie de
pacto tácito”.

No obstante, matiza con que la Cáma-
ra “ha hecho esfuerzos en implementar
sistemas de control. No sé si sean suficien-
tes, pero hay muchos vicios que existían y
que hoy no, entonces no es que se estén
robando toda la plata”.

—Como cuáles. 

“Como las cabras tiran pal monte, la
plata tira pal monte”, dice el expre-
sidente del Consejo para la Trans-
parencia, Francisco Javier Leturia.

Afirma que el fenómeno es transversal,
que nadie en el Parlamento quiere pelear-
se con los funcionarios que les mueven las
cosas, ni en la derecha ni en el Frente Am-
plio.

A los congresistas, asegura, no les im-
porta que los ingresos de sus empleados
de mayor relevancia sean superiores a los
del Presidente, porque les hacen lo que
quieren y no los pagan ellos.
¿Quién querría terminar una
fiesta así? Se pregunta.

—Y qué le parece que
en la Cámara de Diputa-
dos argumenten razones
de privacidad para no
transparentar lo que les
pagan a los funciona-
rios?

—Falaz y tramposo. A
nadie le gusta que lo fiscali-
cen y cuando transparentas
cómo gastas plata de todos los
chilenos generas reacciones. Es
la misma razón por la que no trans-
parentan exámenes de drogas. No les gus-
ta ser controlados y si se transparentara,
más gente que la que hoy protesta, lo ha-
ría. Es de las instituciones con más baja
reputación, entonces “ya que estamos
en el suelo no perdamos nuestros de-
rechos como gremio, sería peor estar
en el suelo y perder los privilegios”.

Añade que “el Congreso no tie-
ne prácticamente normas para la
transparencia. El Consejo
para la Transparencia
no puede entrar en
ese órgano o en el
Poder Judicial. Ellos
hacen las leyes y di-
ce que harán pro-
yectos de ley y que
formarán comisio-
nes; vengo escu-
chando eso desde
que tengo memoria

El Frente Amplio
criticaba los sueldos

y terminaron
donándose ellos
mismos. Con un

botín tan grande, es
poca la gente que no

se tienta"

—Sistema informático de control de
gastos y gestión. Cuando estaba en la pre-
sidencia del Consejo para la Transparen-
cia me lo mostraron. Hay más control que
hace 5 años. No es que no les pasen nunca
más goles, estaban trabajando, pero sin
ley, porque no quieren ley que les ponga
cepos.

"Nanai"
—¿Qué piensa al ver ingresos de co-

laboradores que son más altos que los
de los parlamentarios y más altos que el
sueldo del Presidente?

—Es relativo, porque hay sueldos, hay
asignaciones, hay criterios flexibles, pero
en instituciones como estas, si te gusta co-
mer no te puedes pelear con el cocinero; si
te gustan platos especiales hay que pagar
harta plata y si te gusta que te guarden se-
cretos y te hagan favores, más todavía. Si
vas tú a viajes te tienes que llevar bien con
quienes administran la institución y que
generalmente vienen de antes, permane-
cen después y tienen una agenda de oro,
en el sentido que conocen a todo el mun-
do, le han hecho favores a mucha gente,
entonces pelearse con ellos es muy mal
negocio y genera incentivos muy negati-
vos para tenerlos contentos, incentivos
para hacerles nanai.

—“Nanai” con la plata de los ciuda-
danos, no de ellos.

—Como es fácil botar la plata ajena,
dicen “ya que estamos en esta y varios
otros están dispuesto a pagarle más y no
voy a decir que no o se van a poner pesa-
dos conmigo, no me van a facilitar viajes, o
me van a poner problemas con vales de
bencina”. Es tanto el desprestigio de la
clase política, que ya se asumió que los
honorables ya no son honorables. “Ya
que no tenemos prestigio, aproveche-
mos los privilegios”. Es la ética de los po-
líticos de lado y lado, porque nadie reac-

ciona contra los vicios del gremio ¿Por
qué el país está como está? Por esto, por-
que nadie tiene la entereza de enfrentar-

se con sus colegas. Uno que se enfren-
te a esto se haría famoso.

Y culmina: “El Frente
Amplio criticaba los suel-
dos y terminaron donán-
dose ellos mismos. Con
un botín tan grande, es
poca la gente que no se

tienta. Es un botín de
plata con poco control
y hay pruebas empíri-
cas de que cuando
eso pasa la gente se
tienta, porque así
como las cabras ti-
ran pal monte, la
plata tira pal monte
y hay un tema de
contagio, está tan
masificado por-
que quienes llega-
ron con buenas in-
tenciones al rato
adquieren las cos-
tumbres del lote”.

Expresidente del Consejo para la Transparencia

Francisco Javier Leturia:
“Como no tienen
prestigio, aprovechan
los privilegios”
Dice que argumento de la Cámara para no dar a
conocer los sueldos es "falaz y tramposo"

René González R.

Francisco Javier Leturia,
expresidente del Consejo
para la Transparencia.
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conoce cuántos son los funcionarios
de la Cámara que hoy ganan $10 millo-
nes bruto o más: “No lo he revisado
personalmente, pero sin duda es una
información importante de conocer”.

-¿Es razonable que funcionarios
del Congreso ganen lo mismo o más
que el Presidente y su sucesor?

-Es parte de lo que es necesario re-
visar. No tengo ningún problema que
esa discusión se dé (...). Lo importante
es que los sueldos de cualquier perso-
na en relación al trabajo que realice
estén bien justificados respecto de su
monto.

Cariola, en todo caso, aclaró: “No
soy yo quien fija los sueldos de los fun-
cionarios (...), es una revisión que re-
quiere mayor profundidad”.

La legisladora planteó que podría
analizarse la posibilidad de que la co-
misión encargada de examinar los
sueldos de las autoridades vea tam-
bién los ingresos de los funcionarios
del Congreso: "Es algo que habría que
revisar y discutir", señaló.

"Que todo se transparente"
Antes de que Cariola abordara el

tema, algunos diputados ya analiza-
ban en la víspera a el problema de los
“jugosos” sueldos que reciben algunos
empleados del Parlamento.

Los legisladores, sin embargo, son
en general reacios a hablar del tema,
porque interactúan a diario con los
funcionarios y evitan "roces"con ellos.

Al diputado Rubén Oyarzo (ind.
exPDG), en cambio, le parece que el
tema debe tratarse con transparencia:
“No creo que se deba ocultar, es una
mala señal para la gente, la gente tiene
derecho a saber”.

-¿Es razonable que, a diferencia
del Senado, la Cámara no publique
abiertamente los sueldos de sus fun-
cionarios?

-En pro de la probidad y la trans-
parencia, y acorde a los tiempos, es
necesario que todo esto se transparen-
te, porque son dineros públicos. Hay
que mostrar todo, es necesario que sea
todo transparente.

De hecho, dijo que esos datos ten-
drían que darse a conocer como suce-
de con los asesores o asistentes que
dependen de los diputados (pagados
con sus asignaciones).

-En la Cámara, para no explici-
tar los sueldos, aparte de un antiguo
acuerdo, se ha esgrimido la protec-
ción de la privacidad.

-Si fuera así todos los funcionarios
públicos debiéramos tener privacidad
de nuestros sueldos y no es así.

-Ante la ciudadanía se puede ex-
plicar que algunos empleados del
Congreso ganen más que el Presi-
dente?

-Son montos muy altos, se esca-
pan del común de la gente (...). Son
platas públicas, obviamente van a mo-
lestar, es un hecho.
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